

Malleco: En vilo cientos de puestos de trabajo por traspaso sorpresivo de escuelas al SLEP

Representantes de Angol, Renaico, Traiguén, Purén, Los Sauces y Lumaco, manifestaron su molestia por el adelantamiento del proceso, que no habría sido informado previamente.

Neimar Claret Andrade

Durante la jornada de ayer viernes 16 de enero, representantes de las comunas de Angol, Renaico, Traiguén, Purén, Los Sauces y Lumaco sostuvieron una reunión de coordinación tras conocerse, a través de redes sociales, el adelantamiento del traspaso de los establecimientos educacionales municipales al Servicio Local de Educación Pública (SLEP), proceso que originalmente estaba programado para el año 2027 y que ahora se ejecutaría en marzo de 2026.

El alcalde de Angol, Enrique Neira, explicó que "somos seis comunas que hoy día, a través de las redes sociales, nos informamos de que el año de traspaso de los establecimientos educacionales municipales al SLEP se

había adelantado para el año 2026, para marzo de este año, situación que consideramos que es una medida absolutamente arbitraria".

El Jefe Comunal angolino advirtió que el cambio implica múltiples consecuencias para los municipios, no solo en materia educacional, sino también patrimonial, puesto que "no sólo se trata de un traspaso de los establecimientos educacionales al sistema de los SLEP. Aquí hay una serie de situaciones muy complejas, como son el patrimonio que tenemos las distintas comunas" y agregó que existen experiencias en otras zonas del país donde municipios han enfrentado demandas por no haber realizado subdivisiones de terrenos antes del traspaso.

Asimismo, alertó sobre el impacto laboral que podría generar esta medida, ya que "muchos profesionales de la educación, lamentablemente, van a quedar sin su fuente



laboral como corresponde", debido a la reducción de personal en los departamentos de educación municipal tras el traspaso al SLEP.

En ese contexto, informó que los alcaldes acordaron realizar una presentación formal ante el Ministerio de Educación y la Comisión de Hacienda, pues a su modo de ver "a lo menos, nos merecemos ser informados de esta medida que se ha tomado".

Por su parte, el diputado Jorge Rathgeb, quien realizó este planteamiento ante el pleno de la Cámara Baja y estuvo presente en la reunión de este viernes, sostuvo que "lo que a nosotros nos llama

mucho la atención es que se haya presentado esta normativa conjuntamente con el proyecto de reajuste al sector público, donde se adelanta en un año la incorporación de los municipios" y enfatizó que se trata de una decisión adoptada a poco más de un mes de su eventual entrada en vigencia.

El congresista subrayó que "en ninguna situación podemos entender que los municipios estén preparados para poder enfrentar esa situación" y recalcó que el Ministerio de Educación no habría cumplido el compromiso de contactarse previamente con los alcaldes.

Rathgeb valoró la reali-

zación de la reunión para generar un frente común y advirtió que "si esto llega a presentarse nuevamente en el Senado, a aprobarse por los senadores y volver a la Cámara de Diputados y aprobarse, los alcaldes no tienen nada que hacer", ya que se trataría de una obligación legal.

Finalmente, el parlamentario llamó al Ejecutivo a no insistir con la iniciativa. "Espero que haya cordura, que haya raciocinio como corresponde y que el Gobierno no insista con una normativa inconsulta como ha ocurrido en este caso respecto del traspaso de la educación municipal a los SLEP".